

ALBALINA

Agua - Cepillos - Pasta y Polvos Albalina

Para la higiene de la boca y el cuidado de la dentadura

BOTICA FRANCESA de Hermann & Zeledón. - San José

EDITORIAL

Seguimos con Limón

El señor ministro de Gobernación cuando resolvió declarando la nulidad del regidor de la municipalidad portañá Juan Ramírez, en uno de los considerando ha interpretado rectamente el sentido de la ley al declarar que... *el legislador, con la mira de garantizar en lo posible la pureza de la función municipal, quiso que ningún regidor pudiese derivar utilidad pecuniaria alguna, proveniente de los fondos que administra en menoscabo de la independencia y rectitud de criterio que deben presidir la resolución de los negocios que interesan a la comunidad...*

La doctrina sentada por el señor ministro en el considerando que hemos reproducido es doctrina democrática, constitucional y sobre todo doctrina inspirada en el sentido común y en el decoro que debe presidir en los actos ejecutados por aquellos en cuyas manos puso el pueblo la administración de sus fondos, o en otros a quienes la ley les concedió autoridad para controlar este manejo de fondos. Por eso decimos en nuestro anterior editorial que del mismo modo que el regidor Ramírez, el regidor Pedro Arrieta se encuentra en entredicho y debe también perder su carácter de muncipe.

En cierta sesión municipal a que concurrieron los regidores Ramírez y Arrieta, se presentó un contrato para la construcción de un gallinero municipal, contrato del que nos ocupamos en su debido tiempo. En dicho contrato, según los rumores que corrían en Limón, se buscaba trabajo para dos muncipes albañiles más que la realización de una obra de necesidad. Para dicho contrato, que resultó mayor de quinientos colones, se atropellaron los trámites legales que ordenan sacar la obra a licitación, y el gobernador de Limón no se opuso a esto cual era su deber. En dicho contrato externaron su opinión y dieron su voto aprobativo los regidores albañiles Juan Ramírez y Pedro Arrieta, quienes desde el día siguiente comenzaron a DERIVAR UTILIDAD EN EL, puesto que en aquella obra trabajaron como albañiles devengando sueldos crecidos que no hubieran nunca devengado en un trabajo particular.

Creemos sinceramente que el caso relatado está de lleno comprendido en el considerando del señor ministro de Gobernación con que hemos comenzado el presente editorial, y creemos sinceramente que si la queja es elevada en forma al señor ministro, éste que ha demostrado ser persona recta e imparcial en el caso del ex-regidor Ramírez lo será del mismo modo en el del albañil regidor Pedro Arrieta, pues el señor ministro no está en el triste ni vergonzoso caso de *chinear* albañiles de esos que llegan a las sesiones municipales en busca de contratos en que hay lucros personales, como tampoco se encuentra obligado a sufrir las exigencias y salidas de tono de cualquier muncipe que ha llegado a las sesiones en estado poco decoroso.

El señor ministro ha demostrado, como dejamos expuesto, que él no necesita ni tolera *mayorías* como la que compuesta de un inspector de escuela y de dos albañiles han administrado en tal forma los fondos de Limón, y que él dará exacto cumplimiento a la ley, ya se trate de un albañil o de un inspector de Escuelas.

Por eso tenemos la seguridad que tan pronto como esta queja sea elevada al señor ministro éste resolverá la que en justicia corresponda.

Telegramas de Guatemala

TELEGRAMA OFICIAL DE GUATEMALA, desp. julio 26, rec. julio 27 a las 4 p. m.

Comunicación alemana vía Londres 24. Cerca de Souchez ayer los franceses reanudaron los ataques con granadas de manos sin mayor éxito. Explosiones de minas en Champagne ayer causaron pérdidas severas a los franceses. Tentativas expulsar de posiciones conquistadas fracasaron, al Sur Leintrey nuestra vanguardia rechazó nuevos ataques.

Referente a informes oficiales del 22 según cuales fuerte división alemana de reconocimiento haya sido rechazada sobre el río Scilli, hácese constar

que esta división consintió en 5 soldados quienes cortaron obstáculos alambre enemigo, regresando después con pérdidas de un muerto.

Después de batallas últimos días como 260 franceses muertos se encontraron delante de nuestro frente.

El General von Bülow venció el quinto ejército ruso cerca de Schawli. Tropas alemanas lograron paralizar retirada de rusos en Radsiwilischki; en la región de Schadow, botín desde el comienzo de estas operaciones, 14 de Julio, aumentase a 25 cañones, 40 ametralladoras y mas de 100 carros de municiones con gran cantidad de equipaje y demás materiales de guerra.

Cerca del Narew ejército del

general von Gallwitz con destreza irresistible asaltó las fortalezas Roshan y Pultusk forzándose paso sobre el Narew entre estas plazas.

Fuerzas considerables ya encuentranse en la orilla meridional del río Bug; al norte y sur avanzamos hacia él

Entre el Niemen y Vistula el 14 de julio conquistamos 14 cañones y 9 ametralladoras.

Delante de Varsovia en los últimos días hay hechos prisioneros 1,750 soldados y conquistamos 2 ametralladoras; norte desembocadura del Pilica los alemanes llegaron hasta el Vistula desde desembocadura hasta Kalwayra. Rusos fueron rechazados sobre el Vistula y nos acercamos más al frente oriental de fortaleza Varsovia.

Entre el Vistula y el Bug libraronse combates encarnizados, cerca de Sokal repitióse ataque rusos contra posición cerca de puente.

Cálculo exacto del botín de guerra aún no fué posible hacerlo.

TELEGRAMA PARTICULAR DE GUATEMALA, desp. julio 27, rec. julio 28 a las ocho p. m.

No. 275.—General von Bülow llegó hasta el distrito Poswol Ponewjesh (ferrocarril Schadow Dünaburg). En todas partes de Polonia los alemanes hicieron progresos como antes. En la frontera austro-italiana y en los Dardanelos todos los ataques del enemigo fueron rechazados.

Los italianos y los aliados en los Dardanelos sufren cada día pérdidas fuertes.

Turquia cedió a Bulgaria la parte del ferrocarril de Dede-Agatsch; el río Maritza será lindero entre los dos países.

TELEGRAMA OFICIAL DE GUATEMALA, desp. julio 28, rec. julio 29 a las 8 p. m.

No. 145.—Comunicación alemana vía Londres 25. Cerca de Lannic (?) los franceses introdujéronse en una parte pequeña de nuestras fincheras avanzadas.

La fortaleza de Dunkerque fué bombardeada por nosotros. El General von Bülow en su movimiento de avance encuéntrase en combate con la retaguardia rusa. Cerca del río Gessje Gurkanuow (?) región Linkowo, al noreste de Schawli varias trincheras de rusos tomadas.

Río Narew todo frente desde suroeste de Ostrolenka hasta Pultusk cruzado, acercándose nuestras tropas hasta el río Bug.

Suroeste fortaleza Pultusk no obstante resistencia tenaz de rusos llegamos hasta línea Nalsk-Serock. Hemos tomado varias posiciones rusas sudoeste de Polonia, mientras ocupábase por asalto aldeas Star y Olwazk al Sur Varsovia.

No. 146.—Oficial alemán 26. Campo oriental norte Niemen ejército del General von Bülow acércase a Poswol y Ponewjesh, 60 kilómetros al sureste Schawli; rusos derrotados donde quiera intentaron resistencia, haciendo mil prisioneros.

También al norte de Ostrolenka hemos forzado el paso sobre el Narew, al sur de esta plaza, los alemanes expulsaron a los rusos hacia el río Buw; hicimos varios millares de prisioneros, conquistando algunas ametralladoras. Tropas sitiadas alemanas están aproximándose más frente septentrional y occidental del sistema fortificaciones Newo Georgijewsk, Varsovia.

Al norte de Woislawice, sur Cholim, cerca Bug, alemanes

expulsaron rusos en dirección septentrional tomando prisioneros 11 oficiales, 1,855 soldados, conquistando 11 ametralladoras.

TELEGRAMA PARTICULAR DE GUATEMALA, desp. julio 27, rec. julio 28 4 p. m.

No. 276.—Submarino alemán hundió submarino francés en los Dardanelos.

La batalla del río Isonzo continúa como la más sangrienta en la presente guerra.

Notas.—Según esta noticia las tropas alemanas están a 16 kilómetros del centro de la ciudad de Varsovia con solamente 8 y medio kilómetros de distancia del primer fuerte de esta fortaleza.

Se ha vencido definitivamente el obstáculo natural que protegía la capital de Polonia; el pantanoso río Narew, y el Mariscal von Bülow se acerca a la línea férrea de Varsovia a Petrogrado, para interceptar la retirada de los ejércitos rusos.

El signo de interrogación, da a comprender que el nombre de estos lugares ha sido equivocado al transmitirnos el cable.

Método sencillo para engordar

Un nuevo descubrimiento

Hombres y mujeres delgados ¿A donde ha ido a parar aquella comida succulenta de que participaron ustedes anoche? ¿Que se ha hecho de todos los elementos nutritivos que aquella comida contenía? Parece que pasaron por su cuerpo como pasan los líquidos por un colador, sin haber dejado beneficio alguno ni haber aumentado su peso en lo más mínimo. No se atreverán Uds. a negar la existencia de dichos ingredientes nutritivos en todos los alimentos que ustedes ingieren, como lo había en la comida de anoche, y de por fuerza tendrán que admitir que la causa de su delgadez es debida a que sus órganos digestivos y asimilativos no funcionan con propiedad. Esta es la simple verdad de los hechos y es aplicable a todas las personas delgadas en todas partes del mundo. Se hace necesario reconstruir y ayudar a tales órganos en sus funciones o de lo contrario no habrá esperanza de que puedan Uds. engordar. La ayuda es simple y al alcance de todas las inteligencias y todas las fortunas a saber: Coma en abundancia de todo lo que Ud. apetezca y tómese una pastilla de Sargol con cada comida. En dos o tres semanas notará Ud la diferencia; de cinco a ocho libras de carnes sólidas y permanentes habrá Ud. ganado. El Sargol se mezcla en su estómago con los alimentos y los prepara para ser asimilados y debidamente absorbidos por la sangre. No entrarán y saldrán de su cuerpo como agua por un colador. Personas delgadas cuando toman Sargol ganan de diez a quince libras de carne por mes; y no es una carne floja y pasajera, sino dura y permanente.

Las pastillas Sargol se componen de seis de los mejores ingredientes de que dispone la química para producir carnes y las garantizamos ser absolutamente inofensivas y agradables de tomar. Son recomendadas por médicos y farmacéuticos.

Sargol se vende en la botica y droguería de Kirkpatrick Hnos. en Limón.

Pullitas

Bazar de San Luis Gonzaga

Es tiempo ya de que el gobierno preste alguna ayuda a la municipalidad del cantón central, en la amortización de la deuda por la edificación del Bazar de San Luis Gonzaga.

El Municipio ha pagado religiosamente sus abonos hasta el mes de marzo próximo pasado, pero la pésima situación comercial, ha traído por consecuencia el desalojamiento de los magníficos locales que la municipalidad da en arriendo en dicho Bazar y la mayor parte de esos locales se encuentran desocupados desde hace muchos días.

Por otro lado, la Municipalidad había calculado sus abonos a la Compañía en oro americano al 115 ojo y hoy tiene que hacerlos al 160 ojo cuando menos: esto hace que la municipalidad se encuentre atrasada en el pago del abono estipulado, durante los últimos cuatro meses.

El Gobierno habla prometido al municipio, hacer el traslado de las oficinas que de él dependían, al Bazar de San Luis, edificio cómodo y decente, pero se pasan los días y esas oficinas permanecen en el sitio que siempre han estado ocupando.

El gobierno es el fiador solidario de la deuda por la construcción del edificio y si no dispone ayudar de la manera indicada a la municipalidad, dentro de dos meses más tendrá que hacerse cargo del pago de la deuda, pues son seis meses el periodo crítico.

Ojalá que el señor Gobernador de la provincia pueda ayudar en algo este asunto de tanto interés local.

Médicos escolares

No sabemos porque razón se nos haya privado del servicio de un médico escolar. Esta ciudad cuenta con un gran número de escolares de ambas sexos y sería de gran importancia que el Supremo Gobierno, se dignara hacer el nombramiento de un médico escolar, como lo ha hecho para otros lugares de la república.

Sabemos por algunos maestros de escuela, que la Secretaría de Instrucción Pública a menudo pide informes que se relacionan con el servicio del médico escolar, y ellos por toda contestación dicen: que en esta ciudad ningún médico hace ese servicio.

Es de esperarse que en breve tiempo, la Secretaría de Instrucción Pública, hará el nombramiento a que nos hemos referido y que es de urgente necesidad.

Cartas de Limón

Señor Director de

EL CORREO DEL ATLANTICO

Muy señor mío:

Sensible es señor Director el estado por que atraviesa

LA MUNICIPALIDAD.

Esta Corporación ha sido embargada por el banco Anglo por que no paga ni los intereses. La bancarrota no podía hacerse esperar, el desastre no puede ser peor. Pero el responsable ¿quién es? El lector lo juzgará. Muncipes que todo lo convier-

ten en *contratitos* y otras cosas, no pueden dar otro resultado: una corporación compuesta de personas que no tienen interés alguno, puesto que llegaron ayer a Limón, y que no tienen cama en que caerse muertos, con otro viajecito a Panamá y con dos contratos como el de Moreno, Pedro Vivas, Ramón W. Mora, y Manuel Uilyet (apague y vamonos), mientras el gobierno o sea el gobernadorcito no deje hacer una elección libre, esto seguirá de mal en peor.

Supóngase, señor director, y esto se lo digo en secreto para que no lo oiga el señor Melis, el agua nos la venden por gotas: supóngase que la ponen a las ocho de la mañana y la quitan a las cuatro de la tarde y luego, si no paga, embargo y remate y que fusilen por que el amigo Melis lo dispone así. No hay, señor director, peor cosa que poner un indio a repartir chicha, por que se cree rey. El gobierno con este ejemplo debe cambiar al gobernador y a este municipio que son un verdadero desastre, y francamente, señor director, una olla podrida.

ESCUELAS

Este centro es otro verdadero desastre. El gobierno tiene informes verídicos de que el inspector sería tal vez útil para maestro de una aldea donde su jefe le enseñe el respeto que debe a las maestras, que se cuide de la enseñanza y que principie por dar un buen ejemplo de moralidad: basta para conocer ese tipo el informe que dió de la actual junta por que esta no se ha dejado sorprender como la anterior. Que lo quiten o supriman las escuelas, que esto sería lo mejor que haría el gobierno. ¿Qué hace don Justo Facio, hombre tan recto y padre de familia que no influye que quiten ese cataplasma? Es ya tiempo suficiente. Pruebas e informes de lo que pasa tiene en su poder, que lo quiten por inútil.

Es necesario que el gobierno sepa que en la provincia de Limón no tiene opositores ni enemigos, y que no necesita de gente desprestigiada para mantener su autoridad y respeto. A jefes de partidos distintos hemos oído decir: *el diputado que quiera sacar don Alfredo, no siendo Melitos lo saca, pero le exigimos una municipalidad de hombres libres y que sean propietarios, nada le cuesta a don Alfredo hacer ese bien y ganarse todas las simpatías de un pueblo.* Pero los actuales muncipes piensan en su reelección y hay Agente de Policía que muy enfáticamente dice que *al que haga política en mis dominios lo meto a la cárcel.* ¿Que tal? En fin, ya me hago muy cansado con esta carta y guardo mi pluma para otra.

UN CORRESPONSAL

En el cine Lafayette

«El Secreto del X Misterioso» la cinta más hermosa que se ha admirado en Cartago, ha dado a este cine rebosantes llenos.

Esta empresa en el afán de dar siempre grandes espectáculos a precios reducidos y en vista de la espontánea y calorosa aceptación que ha tenido se ha visto en la necesidad de agrandar su local y ya mañana después de múltiples esfuerzos el cine Lafayette estará en disposición de dar cabida a todas

(Pasó a la 3a. página)

BREVA
COSTA
RICA

MASCAR LO MEJOR TABLETAS GRANDES

10 CENTIMOS

BREVA
COSTA RICA
SECA

Juan José León

Limón, C. R. — Habíendome instalado en la espaciosa casa del señor Piza frente al Mercado me complace en participar a mis numerosos clientes que he continuado con mi negocio de café molido, el que puedo ofrecer a precios sin competencia y de superiores calidades. Además ofrezco leche FUSSELL a ¢ 16.50 la caja, Wisky ROYAL a ¢ 38.00 y cognac MECKUW a ¢ 37.00. Acepto productos del país en consignación, cobrando un 5 por 100 de comisión y adelantando hasta un 70 por 100 del valor de la mercadería.

T. Carnier y Hermano

— Gran taller de Mecánica, Fundición, Hojalatería y Cañería —

Ruedas de carretas y coches. Especialidad en verjas, portones y combinaciones de cajas de hierro. Ruedas de engranajes y poleas de todas dimensiones, mariposas hasta de tres pies de diámetro, molinos de café y tostadoras. Confecciones de aparatos de luz acetilena.

Vendemos un tanque de roble de 3.000 galones, un vagón aiano para carga y varias bombas para agua.

Compra y venta de estufas de segunda mano

OCASION

Se vende el lote 3 de la manzana 24 del plano oficial de Limón en condiciones liberales. Produce ¢ 117.00 mensuales. También se cambia por una finca en la zona atlántica o en Cartago. Para precios y condiciones dirigirse a

Sebastián Sanlehi.—Limón, C. R. ♦ A. Cámara en Cartago.

Magnífico edificio en alquiler

Se arriendan los bajos de la casa en que están instaladas las Oficinas del Juzgado del Crimen.—Inmejorable punto comercial.—Punto fresco y ventilado. Entenderse para precios y condiciones con José Acuña

LUIS VANNI
EL AGUILA DE ORO

Limón, C. R.

Establecimiento de vinos, licores y abarrotes
♦♦ Depósito del famoso Vermouth Martinazzi ♦♦

Depósito de ese Vermouth en Cartago:
PARIS SALON de Juan Rivera B.

Hotel Siglo XX

Valentín Soldevila, Propietario

Este magnífico establecimiento está situado en el mejor punto de Limón, cercano a la estación del ferrocarril, a los Muelles y a la Aduana. Es el punto más céntrico del Puerto.

Edgar Knöhr y Cia.

San José - - Limón

Ventas al por mayor y al detal

Notas de Limón

Limón, julio 27 de 1915

Digno de alabanza

Es digno y merecedor de todos los elogios que se le den el estimable caballero don Juanito Romagosa; he visto con mucho orgullo el delicado trabajo que a la lancha Santa Rosa se le ha hecho, dando por consecuencia que hoy por hoy el gobierno tiene una nueva embarcación con muy poco dinero, pues es de admirar las reformas que se le han introducido y más que todo, lo confortable para los pasajeros y espacio suficiente en las bodegas para las mercaderías. Solo viendo el trabajo que se ha ejecutado, puede apreciarse la laboriosidad, empeño e interés por el progreso de esta Provincia llevado a cabo por el inteligente y activo Capitán de Puerto; son estos honores de que es dueño el señor Romagosa, porque lo ha demostrado con su actitud progresista.

Se quiebra un brazo

En días pasados caminaba por las callejuelas del mercado de esta ciudad la señora Francisca Corado y fue víctima de una caída a consecuencias de las cáscaras de frutas que allí botan todas las personas y los mismos dueños de tramos, cosa ésta que es bastante común entre las gentes por falta de rigor de parte de las autoridades sanitarias y policíacas. Exitamos al Jefe de Higiene señor Sáurez y Comandante de Policía para que procuren evitar todas estas irregularidades, pues en las aceras se encuentran muy a menudo cáscaras de banano y otras frutas que son una amenaza para los transeúntes.

Se hace el sordo

Don Pedro Vivas y Martínez como que se hace el sordo ante las constantes quejas que se le ponen con respecto al mal cumplimiento de su contrato de basuras, pues hace más de un mes viene Macho Ruso diciéndole que las calles están enyerbadas, pero como le hace falta ser tratado con la rigurosidad que encierran las cláusulas del convenio, poco le preocupa cumplir con su cometido. Allá la Municipalidad, que se aguante con los eternos explotadores y sanguijuelas del fondo municipal, pues somos y estamos llamados a soportar todos los atropellos

del Director y Ediles que nos administran. El señor Vivas Martínez, como bien lo saben nuestros lectores por las constantes quejas de Macho Ruso, recibe semanalmente ¢ 570.00 que representan una bonita suma para el municipio en las actuales circunstancias. La cañería no vale hoy un comino y sin embargo los propietarios son obligados bajo la amenaza y ejecutoria de embargo, a cubrir sus impuestos religiosamente; estas son una de las exigencias más vagas que la humanidad haya pensado y más cuando viene la sección sanitaria exigiendo excusados inodoros a la moderna, pues si supieran que para que esto se pueda cumplir necesitamos primero que se nos dé agua.

De paseo por esta ciudad.

Se encuentra la apreciable familia del Licenciado don Nicolás Oreamuno de paseo por esta ciudad, donde pasarán algunos días acompañando nuestra simpática sociedad. Deseamos al señor Oreamuno y respetable familia una feliz temporada.

Sección de correos.

Al servicio se encuentran los buzones que en ciertas esquinas se han mandado colocar para el mejor servicio y comodidad del público; esperamos que no perezca este servicio como sucumben todas las buenas ideas que vienen a aliviar las cargas del pueblo. Aplaudimos y felicitamos tan noble idea por los beneficios que prestará este nuevo servicio.

El Teatro Arrastry.

Tuvo bastante concurrencia la función en la cual se representó uno de los dramas que más sensación ha causado a los espectadores; para el próximo domingo se anuncia otra soberbia película que llenará de emociones al público de asistencia, pues la empresa se ha esmerado en traer buenas cintas para distraer a satisfacción a los limonenses.

PLUMA BLANCA

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BRONCO-QUININA (Pastillas.) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E.U. de A.

Feliz Hallazgo

"Sr. Dr. Richards: No sé verdaderamente cómo demostrar a Ud. mi agradecimiento por el resultado favorable que he obtenido con sus Pastillas y Laxoconfitas en la curación de una dispepsia crónica que por espacio de cinco años tanto me ha hecho sufrir: a mí la enfermedad y a mi esposa la tristeza a causa de mi mal. Cansado de tomar remedios sin resultado alguno, me decidí a no tomar más y esperar el fin; pero quiso la casualidad, o mejor dicho el destino, que un día encontré en una botica una estampa de San Juan Bautista y en ella leí algunos de los síntomas que yo sentía y los cuales se aseguraba ser curados con las

Pastillas del Dr. Richards.

Resolví probar una vez más. ¡Cuánto me alegro de haberlo hecho! Hoy, gracias a Dios y a sus imponderables Pastillas, me encuentro curado de mi terrible enfermedad, por lo que le doy las más expresivas gracias. De Ud. atto. S. S., BUENAVENTURA L. NAVAS." — Empleado del Ferrocarril Central de Buenos Aires, República Argentina



Emulsión de Scott

No contiene drogas nocivas
No contiene aceite adulterado
No contiene alcohol

Pero sí contiene todos los elementos necesarios para dar salud y robustez.

En el "Cine Lafayette"

(Vieue de la 1a. plana)

las personas que quieran asistir.

Para estrenar debidamente el nuevo salón de espectáculos del cine, se ha escogido una bellísima cinematografía de la casa Nordisk «La hija del Guarda faro» que es una verdadera revelación artística.

La semana próxima será notable por los estrenos que se preparan entre ellos «Pe Quebrantada» primera de la serie «Henny Porten» que es una admirable belleza y «Una Aventura en Venecia» cuyo argumento pasional es una joya literaria.

El cine Lafayette recibe semanalmente procedente de Panamá una remesa de películas de 6,000 metros y por consiguiente está en disposición de surtir a todas aquellas empresas que deseen, garantizando una seriedad absoluta.

De Heredia

La simpática y angelical señorita Dorita Rosales, ha venido desde el Guanacaste a depositar su corazón en esta triste ciudad, con el objeto de hacernos revivir las flores marchitas. Tomaremos un clavel y se lo obsequiaremos como fulgor de toda amistad y del orgullo que sentimos por su estadia entre nosotros.

No sería malo que la policía vigilara cierta casa situada en la calle de la estación; en los días domingo, el guarito se expone públicamente como entre semana.

Algunas lámparas de luz eléctrica no alumbran en ciertas noches hasta después que llegue «Tronquita.» ¿Qué será?

CARLOS GUTT

DE OCASION

Se vende, en condiciones muy favorables:

Una máquina de coser Singer de Gabinete cuyo valor en almacén es de ¢ 210.00, en 170.

Una Máquina de coser Singer de las descubiertas cuyo costo es de \$ 150.00, en 110.

Ambas están en muy buen estado y nuevas.

Un lavatorio de porcelana de ¢ 12.00.

Un carrito de mano para frescos y helados.

Una cama sencilla de hierro en ¢ 25.00, en 15.

Una cama de hierro inglesa cuyo costo importada fué de \$ 120.00, en 70.

Para precio y condiciones dirigirse a

SELIM CASTRO

Imp. Trejos Hnos. San José

José Hernández Sánchez

Procurador Judicial

Despacha en su Oficina, avenida 4a, de esta ciudad, casa de don Ramón González.

Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 . p.m

— LIMON, COSTA RICA — d.4.p

Gran fábrica de café molido

Se atienden pedidos por grandes que sean. El CAFE que elabora esta fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse a su propietario

ANTONIO ESCALANTE

Calle 4a. y Avenida 6a.—Limón, Costa Rica. d.4.p.

Imprenta de Canalías

Sucursal de la Librería española de María v. de Lines

Gran surtido en los ramos de LIBRERIA, PAPELERIA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y UTILES DE ESCUELA

ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE Se atienden las órdenes con esmero y puntualidad. Todo barato. AVENIDA CENTRAL, LIMON, C. R. alt.

BAZAR DE CARTAGO

RIVERA & Co.

CARTAGO COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios.

TALLER MECANICO

— de JUAN SILESKY —

FRONTE A LA CACALLERIZA DE CARLOS ARIAS G.

Construcción y reparación de carretas.
Se aprietan aros de ruedas de carreta a ₡ 3.00 el par
GRAN REBAJA DE PRECIOS

Gran Taller Eléctrico de Carpintería y Ebanistería

Unico en su género en Cartago

Calle de la Soledad

VENTA DE MADERAS.—Construcción de casas, puertas, ventanas y muebles, todo con madera seca y de superior calidad.

d. 4 p.

Francisco A. Céspedes

EL IRAZU

— FELIPE MARTIN & Co. —

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

d. 4 p.

Hotel Universal

Cuando visite Ud. la ciudad de Cartago dirijase a este Hotel que está situado frente a la Estación de San José, contiguo al almacén de don Nicolás Casasola, donde encontrará magníficas habitaciones y servicio esmerado en las comidas a precios muy cómodos. Hay también servicio a la carta para los que prefieran estimarse mejor o para los que quisieran gastar poco.

d. 4 p.

El propietario CARLOS M. DELGADO

La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

La única casa en Cartago que cuenta con un surtido completo en el ramo. Precios sin competencia. Especialidad en: tubos de cloaca de 4 y 2 pulgadas, cemento de varias clases, vidrios de todos tamaños y colores, cocinas, calentadores y planchas eléctricas, bombillas para luz las más claras y resistentes; además ofrezco clavos y hierro para techos a precios sumamente baratos. Una visita lo convencerá.

Cartago • Costa Rica

AVISO IMPORTANTE

Por abonos mensuales y a precios sumamente baratos, ofrezco hacer aceras con excelentes materiales de plantilla de piedra cantada, ladrillo de mosaico liso o de pedrin fabricado con cementos finos, a elección del interesado. En iguales condiciones vendo dichos materiales y además ladrillo de mosaico de colores, lisos y labrados para pavimentos.

Entenderse con el infrascrito en la Oficina de la Agencia de The English Construction Co. Ltd., en esta ciudad.

CARTAGO, Julio de 1915.

Carlos Pacheco D.

Directorio de Cartago

Lic. ROGELIO CHACON R. OFICINA: Calle real, 50 varas al O. del Parque Central De 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 4 p. m.— English spoken	ENRIQUE SANCHO JIMENEZ OFICINA: Calle real, 50 varas al O. del Parque Central De 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 4 p. m.
Lic. Arturo Volio ABOGADO Y NOTARIO Despacha en su casa de habitación	Lic. Jenaro Leiva Quirós ABOGADO Y NOTARIO OFICINA: Calle del Cuartel
Dr. JOSE Ma. PERALTA DESPACHA EN SU OFICINA de 8 a 10 a. m. y de 4 a 6 p. m.	DR. JESUS GUZMAN CENTENO Médico y Cirujano Despacha en su casa de habitación

Gran surtido de confites, conservas y galletitas

Licores extranjeros y del pais

Especialidad en servicio para bodas, bailes y demás fiestas sociales

Salones espaciosos y elegantes

Orquesta todos los domingos

TELEGRAMA PARTICULAR DE GUATEMALA, desp. julio 23, recb. julio 24 a las 6 p. m. No. 273.—Invagorod esta completamente encerrada. La caída de Varsovia es inminente. General Botha fué recibido con entusiasmo en Ciudad Cabo.

TELEGRAMA OFICIAL DE GUATEMALA, desp julio 23 recb. 24 a las 6 p. m.

Cuartel general alemán. Todos los ataques del enemigo al noreste de Souchez, como también en el Priesterwald y cerca Lingekopf en Vosgos fracasaron. En Kurlandia los alemanes siguieron a los rusos en su retirada, ayer haciendo prisioneros 6550 soldados, conquistando 3 cañones, muchos carros de municiones y consumos decamapaña. Ejércitos alemanes acercanse más a las fortificaciones de Varsovia asaltando las aldeas Rosalín, Minchow, Szyg (?), tomando prisioneros 200 solda-

dos. Ataques nocturnos de los rusos desde Novo-Georgijewsk fracasaron.

Orilla occidental del Vistula desde Janowic hasta Gratzda libre de todo enemigo.

Entre Vistula y Bug las tropas aliadas (teutones) obligaron enemigo en varios puntos retirarse.

Pérdidas rusas extraordinariamente numerosas.

NOTA.—El signo de interrogación, da a comprender que el nombre de estos lugares ha sido equivocado al transmitirnos el cable.

Llegado el 27 de julio a las 3.30 p. m.

Cerca de Schawli fue dispersado el quinto ejército ruso. Fortalezas Roshan y Pultisk fueron tomadas por asalto, espérase pronta caída de Iwangorod. Botín de guerra es enorme. Berlín celebró éxito enarbolando banderas.

sar, tanto retardo; y sobre todo, porque los intereses municipales sufren.

Las renunciaciones de los Regidores don Juan Cancio Quesada y don José Ma. Ramírez fueron presentadas y aceptadas; pero según parece se le quiere dar sesgo a este asunto, pues se ha hecho comentario sobre la interpretación que se le quiere dar a lo prescrito por las ordenanzas municipales.

El artículo 16 de esta ley es muy claro y no admite tergiversación alguna; dice: *Las excusas y renunciaciones de los individuos de las municipalidades, serán oídas y resueltas, según mayoría, por el mismo cuerpo*; más claro no lo canta un gallo. En las renunciaciones de los señores Quesada y Ramírez, estaban presentes y en sesión los tres miembros que la integran, y ellos conocieron, y por unanimidad aprobaron, y aceptaron esas renunciaciones, ¿que más se requiere? nada en absoluto, porque la municipalidad en esta clase de asuntos, es autoridad competente y a ella exclusivamente toca fallar; es pues cosa juzgada y por consiguiente terminada.

Para hacer mayor el alboroto parece que ciertos individuos, tratan de echar del puesto de Jefe Político a don Eduardo Jimémdz, y para llevar a término esas aspiraciones, han ido en pos de firmas, medio muy común en estos asuntos, para hacer aparecer al pueblo como descontento; pero el tanteo les salió malo, porque don Eduardo como Jefe Político es querido, y muy pocas excepciones, y las personas ante quienes se presentaron esos solicitantes, los rechazaron dejándolos con un palmo de nariz ¡Que gentes! todo esto no es más que un pataleo, porque ven claro que sus dorados ensueños agonizan y sus pretensiones se desvanecen.

miembros de esta sociedad se juntan en una sola fuerza, encaminada a un fin determinado de ÉXITO.

Por el ejercicio de la Voluntad los miembros de esta sociedad despachan y guían los pensamientos a sus destinos respectivos. La oración bien hecha, esto es, el ejercicio del pensamiento bien dirigido, no sólo es fuerte en las profundidades de nuestra alma, dice el Padre Mons. Monsabré, sino también es fuerte sobre Aquél a quien llamamos el fuerte por excelencia, sobre el mismo Dios a quien obliga y cuyas benéficas intervenciones determina, sin que por esto sufran menos-cabo sus adorables perfecciones. (Filosofía de la Oración, pág. 81.)

El ejercicio del pensamiento combinado de los miembros de esta sociedad forma una masa homogénea fluidica que, movida por el impulso de la Voluntad, determina una corriente de fuerza cuya intensidad es proporcional a la acción que la origina y presta valiosísimos servicios en bien de todos y cada uno de los socios.

En cualquier negocio que usted ponga mano, grande o pequeño, está la fuerza actuando hasta darle el éxito. De aquí la condición imprescindible que exigimos de usted, que sus intenciones, sus propósitos y en general sus acciones diarias sean rectas, sanas, francas, perfectamente lícitas y sancionadas por la moral y el derecho.

Todo acto ilícito en el cual emplee usted la fuerza de la sociedad, creará para usted solamente una deuda que, tarde o temprano, tendrá que pagar. Nosotros recusamos y condenamos todo procedimiento ilícito. Si usted abusa de nuestra confianza aplicándola para fines perversos, será inmediatamente retirado de la sociedad.

Tenga usted la convicción de que por las vías legales se puede triunfar en toda empresa. Sea usted justo y sincero que nuestra fuerza irá siempre en su auxilio.

Usted dará a la sociedad un pequeñísimo hilo de fuerza y recibirá en cambio un cable más fuerte que de acero.

La orquesta del "Apolo"

Inauguró nuestro coliseo su segunda temporada de cine con una bellísima cinta de la fábrica Nordisk titulada *Amor de madre*. La reconocida artista Betty Nansen de fama mundial, fué la protagonista de esa bellísima comedia dramática. La fotografía como de costumbre resultó admirable, pocas veces se ven trabajos tan acabados y en continuidad sucediendo escena tras escena sin las exageraciones comunes en el cine. Por supuesto, que la proyección ayuda mucho al efecto de una cinematografía y en eso, la proyección del «Apolo» como manejada por mano maestra es perfectamente clara y constante.

La orquesta compuesta de 8 profesores dirigidos por el Maestro Mata, tuvo el éxito deseado, sobretodo con el instrumento del *redoblante*, que hizo notar los efectos del *rag time*, americano. Nosotros creemos que la orquesta del «Apolo» podría llegar a ser magnífica si sus miembros aprovecharan la oportunidad de seguir siempre juntos, pues la práctica los haría notables.

de la serpiente, número que sólo, vale la entrada.

El «Teatro Apolo» o mejor dicho *El Palacio del Cinematógrafo* como lo apellidan los programas, estará de bote en bote en la noche del jueves próximo, pues el soberbio programa anunciado, seguramente llamará la atención de esta culta ciudad, que ha sabido corresponder al llamamiento que el señor Céspedes, Administrador de nuestro coliseo ha hecho desde que se hizo cargo del mismo.

Ojalá, sea el «Apolo» como lo debe ser, el lugar de cita de nuestras damas y de nuestros jóvenes, y del público en general, correspondiendo así a los esfuerzos de la empresa que ha sabido gastar muchos miles de colones para proporcionarnos un Teatro, a no dudar el segundo de Costa Rica.

Con buena orquesta, selectas películas, precios populares y buen trato, el «Apolo» es un Coliseo!!

El señor Céspedes nos ha dicho que las funciones de gala en las noches del Domingo y los jueves siempre estarán amenazadas por la «Orquesta del Apolo»

Para el jueves se anuncia la bellísima cinta *Corazón de Mujer*, cuya protagonista es la célebre artista, bellísima dama, Madame Robinne, de la Comedia Francesa. Esta lindísima mujer hizo las delicias del público de San José durante tres exhibiciones de dicha cinta y aquí la conocimos en *La Danza Heróica*. En *Corazón de Mujer* hay una bailarina española Lola Fonallá que danza el baile

Corresponsal viajero

Corresponsal viajero

Inserción solicitada

Del Paraiso

La crisis municipal ha tomado un carácter serio y agravante; pues el Regidor propietario don José Ana Moya y el suplente don Gordiano Solano, han sido acusados por haber cobrado del tesoro municipal dineros; no queda en ese cuerpo, más que el Vice-presidente don Rafael Meza, pero según se ha oído, ni él quedará. Puede verse ahora el mal tan grande que ha causado la persistencia del señor Joaquín Bonilla para conservar el puesto de Intendente de la planta eléctrica; todo este desbarajuste no obedece a otra cosa que al capricho de un simple empleado municipal, mal precedente ha sentado el señor Bonilla, porque le queda a cualquier otro empleado el camino abierto para adoptar igual procedimiento; así es que esta municipalidad o cualquier otra se vería en apuros cuando se trate de remover empleados. Este asunto según el criterio de personas entendidas debiera haber sido resuelto inmediatamente, pues es muy claro, y por su naturaleza no debiera tampoco gastarse tanta atención, se espera pues, con ansia el desenlace; porque da mucho en que pen-

Venid a mí...

Centro de Auxilio Mútuo

Presidente y FUNDADOR,

Ramón A. Ruiz

Instrucciones generales para cada socio

Es obligación de cada miembro enviar fuerza mental cuatro veces al día. Para que usted proceda conscientemente en el uso de la fuerza que ha de emplear, le explicaré algunos puntos para que produzca los mejores resultados para usted y para sus consocios.

Penétrese usted bien de la idea de que aunque no está en contacto tangible, sin embargo está realmente unido por el éter, que todo lo llena y lo penetra, con todos y cada uno de sus consocios y aún con todos los seres. La fuerza de los miembros de esta sociedad le llegará a usted siempre que permanezca en armonía con ellos.

Con cada pensamiento nuestro cerebro produce vibraciones en el éter; éstas se propagan con velocidad prodigiosa, más rápidas que las de la luz. Todos los pensamientos de los

COMO PRACTICAR

EL TRATAMIENTO DEL ÉXITO

Debe comenzar por abrir la llave de Armonía, para que se ponga en línea de contacto con sus consocios, tres veces seguidas. Después abrirá usted la Llave de Fuerza. Acto seguido dirigirá su pensamiento al Presidente y Fundador y por último a sus consocios, en la forma redactada en pliego que se enviará a usted por separado, renovándose la Llave de Armonía cuantas veces lo estimare el Presidente y FUNDADOR.

Empleará en su ejercicio, por cada vez, lo menos cinco minutos, guardando exactamente su día y su hora que, como dice el Padre Monsabré, será el día y la hora de su eficacia.

Un completo conocimiento de la fuerza y poder de la oración mental sería no solamente apreciado por usted, sino que es una necesidad para la sociedad porque serían con ello conscientes todos sus miembros de la práctica a que se dedican. Le recomendamos por la claridad y precisión nuestra *Filosofía Científica de la Oración y su poder oculto*. No debe usted prescindir de ella; el precio de esta obra es de veint-

PARIS SALON DE JUAN RIVERA B.

ARTAGO USARA

alt. 3 p.

Gran variedad de vinos finos y corrientes

Cervezas de toda clase

Venta al por mayor y detal

Precios los más bajos de plaza

Casa importadora

Cortesía y buen trato

TALLER MECANICO
 — de JUAN SILESKY —
 FRENTE A LA CACALLERIZA DE CARLOS ARIAS G.
 Construcción y reparación de carretas.
 Se aprietan aros de ruedas de carreta a ₡ 3.00 el par
GRAN REBAJA DE PRECIOS

Gran Taller Eléctrico
 de Carpintería y Ebanistería
 Unico en su género en Cartago

VENTA DE MADERAS.—Construcción de casas, puertas, ventanas y muebles, todo con madera seca y de superior calidad.

PRECIOS DE SITUACION d. 4 p.

Francisco A. Céspedes

Magnífico lote de construcción
 que mide 12 varas de frente por 70 de fondo, situado en la calle real de Cartago. Tengo encargo de venderlo o cambiarlo por una propiedad fuera de esta ciudad en condiciones sumamente ventajosas. — Dirigirse a
A. CAMARA

Venga a comprar a LA COMPETENCIA
 que con la ampliación de local está recibiendo mercaderías frescas, desde la más económica a la más selecta.

Antonio Herrero
 Cartago

Hotel Universal
 Cuando visite Ud. la ciudad de Cartago dirijase a este Hotel que está situado frente a la Estación de San José, contiguo al almacén de don Nicolás Casasola, donde encontrará magníficas habitaciones y servicio esmerado en las comidas a precios muy cómodos. Hay también servicio a la carta para los que prefieran estimarse mejor para los que quisieran gastar poco.
 d. 4 p.
 El propietario **CARLOS M. DELGADO**

Se necesita una casa

En las inmediaciones de Los Angeles necesario tomar en alquiler una casa pequeña y decente, que tenga servicio interior y entrada para caballo.

Salomón Valenciano.

Los refrescos GUIER
 Son famosos y apreciados por las personas que una vez los han probado. Están de venta en todas las pulperías, cantinas, refresquerías etc., y también en la BOTICA GUIER donde se expenden al por mayor.
 Insista en que le sirvan refrescos de esta marca solamente!!
BOTICA GUIER - Cartago, C. R.

LA REINA
 Tienda de novedades
Isidro Perera Boix
 Cartago, Costa Rica - - - Teléfono 40

Bordados, Sedas, Cefiros, Pañuelos de seda, Ropa blanca, Colchas, Cotines, Lienzos, Casimires, Cuellos, Camisas, Corbatas Pañuelos, medias, Frazadas, paraguas, Sombreros, etc., etc.

La tienda mejor surtida y los precios más bajos de la plaza
Honradez y buen trato

EL IRAZU
 — FELIPE MARTIN & Co. —
 Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros
 Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.
 d. 4 p.

peña y que quizá más probable sería que vuelva a la Agencia de Policía de Alajuela, donde hacen trabajos porque llegue nuevamente, que el no ha hecho gestiones de ninguna clase por cambiar con ningún funcionario.

Nosotros los limonenses estamos satisfechos con los servicios hasta ahora prestados por el señor García y sentiríamos muy de veras que cuando más confianza nos ha inspirado, y se ha amoldado a nuestras costumbres, y a caminar de pies juntillos con las arañas que tienden sus telas para cazarlo como suelen desquiciarse muchos que por falta de experiencia caen en estas redes, hoy por hoy conoce ya las víboras ponzoñosas y no creo que nos ha de dejar después de haber estudiado nuestro, hombres y haber escogido sus amistades.

Los jamaicanos que fueron acusados por robo en territorio de Panamá en perjuicio del jitano Carlos Mendoza y un señor Baltazar salen libres.

Después de unos cuantos meses de buen ventilar el asunto y en que se ha tratado de comprobar el delito acusado, han salido completamente libres los jamaicanos por deficiencia de pruebas, en este asunto como en todos aquellos en que no se puede comprobar un delito, lleva la de perder el denunciante, porque su dicho no es suficiente para condenar a una o más personas de quienes se sospecha y esto, es lo que ha dado por tierra con las declaraciones de los ofendidos; bien sabido es que para denunciar un hecho, se necesita primero que nada tener testimonios que condenen al indiciado; en segundo lugar que tal hecho sucedió en Panamá con quien no tenemos aun tratados de extradición y por tal razón no podrían ser juzgados aquí. Así pues, hoy son dueños de unos mil y pico de dólares que fué lo que se les decomisó en la cárcel pública al detenerlos la policía, lo que más sentimos es que no gastaran un cinco en esta, porque se irán a Jamaica, el unico que disfrutará algo de esos dólares, es el defensor de ellos, don José Hernández Sánchez.

Teatrales

En el Arrasty el domingo se representó la grandiosa película «BASTARDA», la cual atrajo la atención de todos los espectadores, lo mismo que la habilidad del artista «REY DE FUEGO». El lunes se dió por segunda vez la valiosa cinta cinematográfica «BASTARDA», por motivo a que la noche del domingo estuvo bastante lluviosa y la mayor parte del público no pudo asistir al teatro. Se anuncian muy buenas películas para el próximo domingo.

Los trolleys municipales en las calles

Es el colmo de las calamidades ver en el estado de abandono que se tienen las cosas del pobre pueblo, hasta los trolleys sufren las consecuencias, hay veces los ponen debajo de un árbol de mango de los muchos que hay en el mercado para que don Zenón se entretenga viéndolos, a veces en plena calle y allí pasan la noche expuestos a ser robados, sería bueno que sepan conservar un poco mejor lo ajeno, porque esos objetos todos, son comprados y reparados con dinero del pueblo y él es el que soporta todo

El dolor de cabeza como mal nervioso

El dolor de cabeza que se presenta con una sensación de intensa opresión al rededor del cráneo, es una manifestación de agotamiento nervioso.

El reposo es naturalmente muy benéfico en tales casos. Pero no todos pueden proporcionarse el descanso que implica un abandono completo del trabajo diario. A falta de este descanso, lo importante es suplir al cuerpo con un abasto de sangre buena.

Con este objeto se recomiendan las Píldoras Rosadas del Dr. Williams porque son el remedio que efectiva, pronta y seguramente proporciona abundancia de sangre roja, rica y pura; porque de veras tonifica los nervios, porque son el constituyente que en realidad restablece el cuerpo. Con el uso de las Píldoras Rosadas del Dr. Williams desaparecerá el dolor de cabeza y se evitará el decaimiento nervioso.

Se venden en todas las buenas boticas, siempre en el paquete rosado con la P grande. Se le mandará gratis un valioso librito—«Desarreglos Nerviosos»—si lo pide a Dr. Williams Medicine Co. Dpto. N. Schenectady, N. Y., E. U. A.

De San Nicolás

(Vieue de la 1a. plana)

gustaron tanto, que se puede decir que aunque es esta una escuela rural, se le sabe dar mérito a la Música y a la Poesía, que tan buen acomodo tienen en esta clase de actos. Reinó en ellos el orden y la cultura debido al esfuerzo de señor agente de policía quien con su presencia le dió realce a la «Fiestecita»

Las señoritas Rodríguez Hernández y el señor don Ceferino Calderón presentaron sus valiosísimos servicios al señor director de la escuela.

Los nuestros todos deben estar sumamente satisfechos de su labor desde luego que la «Fiesta» resultó en extremo agradable.

Mis felicitaciones para ellos y para la junta que nos dieron un rato recreativo. Actos de esa naturaleza se debieran repetir de cuando en cuando.

A última hora fuimos informados que por tener enfermo un niño el señor inspector, fué imposible asistir a esta fiesta.

Que mejore pronto son nuestros deseos.

Para el 4 de julio próximo se verificará la 3ª reunión de padres de familia en el local de la escuela bajo la dirección del director (a la 1 p. m.). Ojalá para ese día los maestros nos dieran otro rato de instrucciones y recreaciones, así se captarían una vez más las simpatías de este vecindario que les aprecia.

Corresponsal

el peso de los disparates de quienes nos administran. Cuando el señor Zenón se encuentra en disposición de ir a su finca en Blanco, ocupa los trolleys municipales en vez de ocupar uno suyo propio, pues estos objetos no son para uso personal, entiende don Zenón? y ojalá a usted que le gusta tanto mandar, ordene que se cuide un poco más lo ajeno, porque todo cuesta dinero, y usted no es tan bueno para reparar los daños con dinero de su bolsillo.

MACHO RUSO

La Salud y la Moral

Todos convenimos en la necesidad de educar en la juventud a la persona é inculcar en ella los sanos principios de moral que han de ser su norma durante el curso de la vida. Ahora bien, reconociendo la fuerza de este argumento, que nadie, estando en su sano juicio, osará negar, ¿habrá quien niegue que tan necesario es al hombre un cuerpo sano como un entendimiento cultivado? Pues esta educación física data de igual fecha que la moral: desde la niñez. El niño que se cria raquíptico es porque no se alimenta como es debido, y si no digiere bien, raquíptico se criará por mucho que coma, pues lo que no se digiere, no alimenta. Las

PASTILLAS del Dr. RICHARDS

son bienhechoras de la juventud por lo bien que promueven y mantienen la digestión.

Carta abierta

Limón junio 29, 1915.

Señor director de EL CORREO DEL ATLANTICO Cartago.

Muy señor mío. En el periódico *La Información* del 27, el Corresponsal en este puerto dice:

La actual junta de educación compuesta por sus miembros Lucas D. Alvarado, Alberto Céspedes y Anibal Rivas, ha sido removida por haber cumplido su período; tal afirmación es falsa, estos señores fueron nombrados el año pasado y el artículo 33 de la ley de educación común dice que durarán en sus puestos por tres años y que se cambiarán por terceras partes cada año; toca salir ahora a los señores Franck Maduro y Filadelfo Granados y no a otros, esto es un error, un golpe político, según lo dijo Carlos Johanning a Zenón Bonilla la misma noche de la sesión, pero se ha llevado un chasco, un fracaso, porque estos miembros no se chupan el dedo, han interpuesto apelación de tan descabellada resolución para ante el señor Ministro. El señor Franck Maduro fué miembro de esta junta durante dos años, y en el que acaba de pasar no asistió una sola vez, porque dice que no se le nombró presidente de la junta: no me extraña ese proceder municipal, si saben que sin que el Poder Ejecutivo apruebe las tarifas municipales, estos EDILES de nuevo cuño no pueden aumentarlos, y en el trimestre que viene la han subido en un diez por ciento. Señor Johanning, ocúpese en algo útil que ya es poco el tiempo que le queda de municipio y usted ni don Zenón la vuelven a ver, procuren economizar, aliviar al pueblo de esa carga de impuestos que son muy altos, como en ninguna parte, den siquiera agua y supriman empleados innecesarios y que se mantienen por lujo. Ese municipio que gana sueldo en el Kiosko del parque, solo porque diga MU MU, ese perdió su puesto; espere la resolución del señor Ministro, señor Corresponsal de *La Información* para no dar noticias falsas. Es tiempo que el señor Jefe Técnico le haga una visita al juez del crimen, y lea la causa que se sigue allí contra Carlos Johanning, y una vez leída y con lo que resulta de ella, lo mande a cambiar de clima. La declaración del señor Joaquín Arias y documentos acompañados es grave.

JUAN SIN NOMBRE

También de 'Berlín'

En un periódico de los últimos días leo la noticia de que Fray Victor de Manresa se hará cargo de una parroquia del Guanacaste, resolución que no puede ser más plausible.

Estamos acostumbrados a mirar bajo cada hábito capuchino, la efigie de un santo. Por eso, más nos gustaría ver a cada uno de ellos trabajando a la par de nuestros curas, en la santificación de nuestros fieles.

Cartago no es muy grande y para atender a su servicio espiritual bastan el cura y dos coadjutores. En cambio, hay muchas poblaciones de la república, privadas de pastor, careciendo de alimento espiritual, del consejo que dirige y del ejemplo que siembra moralidad.

Ojalá el ejemplo de Fray Victor el más joven de los capuchinos que residen en Cartago, sea estímulo para que los demás hagan lo mismo. Uno en la residencia para cuidarla y su perior de los demás, sería suficiente.

FRAY CANDIL

Bibliografía

Hemos recibido las siguientes revistas:

El número 18 del semanario «España-1915» que trae muy bien escritos artículos de Luis Arasquistain, Lorenzo Luzuriaga, Xenius, Luis Olariaga, Ramón M. Teneiro, Juan de la Encina, Barcia Trelles y Pérez de Ayala; Chispeante caricaturas de Bugaria, Kri y Penados, retratos de Catalina Balcena, Valentín y Ramón de Zubiarre, Concepción Arenal, y José López Mezquita.

El suplemento semanal ilustrado de «La Epoca» de Cartagena (Colombia), número 1681, cuya portada reproduce el retrato del capitán de la marina colombiana don Juan Federico Gerlein. El texto lo componen bien escritos trabajos de Froilán Turcios, Román Trespalacios, Castro Viola, Bustos Villarreal, Federico Bravo, Catulo Mendes Adolfo León Gómez y Bartolomé Calvo M.

Se desea alquilar

una casa amueblada en esta ciudad que conste de unas cuatro habitaciones y servicios de cocina, etc.—Dirigirse al Apartado 24, Cartago.

SORDERA DE OCASION

Se vende, en condiciones muy favorables:
 Una máquina de coser Singer de Gabinete cuyo valor en almacén es de ₡ 210.00, en 170.
 Una Máquina de coser Singer de las descubiertas cuyo costo es de \$ 150.00, en 110.
 Ambas están en muy buen estado y nuevas.
 Un lavatorio de porcelana de ₡ 12.00.
 Un carretillo de mano para frescos y helados.
 Una cama sencilla de hierro en ₡ 25.00, en 15.
 Una cama de hierro Inglesa cuyo costo importada fué de \$ 120.00, en 70.
 Para precio y condiciones dirigirse a

SELIM CASTRO

Directorio de Cartago

Lic. ROGELIO CHACON R. OFICINA: Calle real, 50 varas al O. del Parque Central De 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 4 p. m.— English spoken	ENRIQUE SANCHO JIMENEZ OFICINA: Calle real, 50 varas al O. del Parque Central De 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 4 p. m.
Lic. Arturo Volio ABOGADO Y NOTARIO Despacha en su casa de habitación	Lic. Jenaro Leiva Quirós ABOGADO Y NOTARIO OFICINA: Calle del Cuartel
Dr. JOSE Ma. PERALTA DESPACHA EN SU OFICINA de 8 a 10 a. m. y de 4 a 6 p. m.	DR. JESUS GUZMAN CENTENO Médico y Cirujano Despacha en su casa de habitación